

Sin freno, la caída en competitividad (El Financiero 20/05/10)

Sin freno, la caída en competitividad (El Financiero 20/05/10) Ivette Saldaña Jueves, 20 de mayo de 2010 México acumula retroceso de 14 lugares en una década. Ocupa último sitio en evasión fiscal e impuestos corporativos. Singapur y Hong Kong desplazan a Estados Unidos del primer puesto. - Diez años de retroceso en competitividad México retrocedió un lugar en la lista de competitividad mundial 2010 del instituto suizo IMD World Competitiveness Center, del 46 al 47 de un total de 58 países, con lo que acumula una caída de 14 escalones en la última década. Las peores calificaciones se presentaron en los ranking de infraestructura, negocios eficientes y eficiencia gubernamental. Por factor, el desempeño más bajo estuvo en evasión fiscal e impuestos corporativos, en el que quedamos en el 58, es decir el último número de la tabla, según el World Competitiveness Yearbook 2010. El instituto suizo asegura que las fortalezas de México son: nuestra joven fuerza laboral, donde obtuvimos el segundo sitio, y los bajos costos de vida en el país. Nuestras debilidades las ubica en servicios comerciales para la exportación, resistencia de la economía para enfrentar ciclos económicos y bajo crecimiento económico. A pesar de que por la caída del Producto Interno Bruto (PIB) en 2009 nos sitúa en el peldaño número 50, en desarrollo económico nos colocó en el 25. En infraestructura nos mantuvimos en el 50, por la calidad de la infraestructura básica, de la poca tecnología y el bajo nivel educativo de la población; en eficiencia gubernamental caímos hace tres años al 40, y ahora pasamos del 45 al 46; en negocios eficientes, del 46 bajamos al 51, en especial por la baja productividad, el poco financiamiento y las actitudes y valores. Secuelas Dentro de eficiencia gubernamental hay cinco subfactores: finanzas públicas, donde obtuvimos el sitio 26; política fiscal, el 28; marco institucional, el 52, legislación para los negocios, el 53, y marco social, el 54. Por primera vez en décadas, Estados Unidos fue desplazado por Singapur y Hong Kong, del primero al tercer sitio, por la debilidad en materia financiera y económica que le causó la crisis. Suiza se ubicó en el cuarto lugar, seguido de Australia, Suecia, Canadá, Taiwán, Noruega y Malasia. El IMD World Competitiveness Center afirma que las economías emergentes llamadas BRIC fueron las que menos sufrieron los efectos de la crisis, gracias a lo cual chinos y brasileños consiguieron una mejora en su calificación. China subió dos lugares, al 18, y Brasil pasó del 40 al 38. Sin embargo, India cayó del 30 al 31, y Rusia del 49 al 51. En la región de Latinoamérica, México ocupó el quinto sitio, precediéndolo Chile, en el 28; Brasil, en el 38; Perú, en el 41, y Colombia, en el 45. La crisis dejó afectaciones que permanecerán por un tiempo considerable, como el déficit público de los países más industrializados, sobre todo los europeos, que está en niveles muy altos, además de que hay secuelas en el empleo y en el tipo de cambio, asegura el estudio. En ese sentido señala que a los países "pecadores" como Japón les tomaría hasta 2084 para alcanzar un nivel tolerable de al menos 60 por ciento de su PIB; Italia, hasta 2060; Portugal, en 2037; Estados Unidos, en 2033; Grecia, en 2031; Francia, en 2029; Alemania y Reino Unido, en 2028, y España, en 2019. México lo mantiene en niveles tolerables y manejables, apunta el instituto, y asevera que los países que tienen menos problemas por su déficit público son China, Rusia, Chile y Hong Kong, entre otros.